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DELIBERAZIONE  N° 114   DEL 04/08/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  28/07/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 04 del mese di Agosto alle ore 9.50 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 737094   del  29/07/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino x  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 10  

 

Presiede la seduta: il  Presidente Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 04/08/2020 10:08:25 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 05/08/2020 09:19:16 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 28/07/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Gulemi, Quartararo,  Tarantino   il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  10 

 

Votanti     n.°  10 

 

Voti favorevoli  n.°  10 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 28/07/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 28/07/2020 

L’anno 2020, il giorno ventotto del mese di Luglio, alle ore 

9,00, si è riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza 

Circoscrizione, con modalità telematiche mediante collegamento 

“a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge n. 

18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 

dell’Assessorato delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché 

della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione 

prot. n.° 697710 del 07/07/2020, per procedere alla trattazione 

degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta, il Vice Presidente Andrea Gulemi.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa 

Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,32, apre la seduta e procede alla chiama 

dell’appello: risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: 

Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, Prester, Quartararo, Rappa, 

Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri.                 
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Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della 

seduta, il Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori 

nelle persone dei Consiglieri: Adelfio, Quartararo e Tarantino.  La 

nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità dei 

presenti.  

Si passa al I punto all ’O.d.G ovvero “Comunicazioni del 

Presidente”, indi dà lettura di una risposta pervenuta dall’Azienda 

AMG in riferimento al ripristino dei punti luce in Via Don 

Michele Rua, con cui si comunica che il punto luce spento è uno, 

dovuto ad un’armatura guasta, la cui riparazione è in 

programmazione  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo che, in 

riferimento alla risposta pervenuta dall’Azienda AMG, dichiara di 

aver ricevuto diverse risposte con la stessa motivazione del 

disservizio: infatti sembra un copia incolla di altre risposte 

ricevute per altre strade. Non si capisce cosa significhi la frase “in 

programmazione”, quanto non viene indicata la  tempistica per la 

riparazione e si aspetta per anni: ci sono strade totalmente al buio; 

la stessa risposta è stata data per il disservizio che persiste in Via 

Campisi, da parecchio tempo al buio, dove, su tredici punti luci, 

ne funzionano solo tre. Tempo fa aveva proposto di invitare il 

Presidente dell’Azienda AMG e, a tal proposito, chiede al 

Presidente se l’invito sia stato predisposto e di attivarsi affinché si 
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affronti tale problema. Comunica, inoltre, che questa mattina è 

stato contattato dai residenti di Via Buonriposo, civico n.° 90, per 

effettuare un sopralluogo  con cui ha constatato che, nel tratto di 

Via Buonriposo, poco primo dell’incrocio con Via La Colla, sulla 

carreggiata che va da Via Oreto  verso il Ponte Ammiraglio, si 

sono aperte diverse buche; il problema delle buche è stato 

affrontato tante volte dal Consiglio, basti pensare alla voragine che 

si creata in Via Campisi, che ancora oggi non è stata ricolmata,  

perché  si assiste a un rimballo di competenze tra RAP e  AMAP. 

Il tratto di strada sopra menzionato di Via Buonriposo, dove si 

sono formate tali buche, ha il sottosuolo vuoto, quindi, se 

dovessero passare mezzi pesanti, potrebbero accadere incidenti 

con conseguenze pesanti. 

    Il Presidente per trattare le problematiche evidenziate, che sono 

già note, propone di invitare la Commissione Consiliare che si 

occupa delle Società Partecipate, per avere un confronto, in quanto 

diventa difficile fare interagire durante una seduta, tanto più se in 

videoconferenza, la RAP e l’AMAP, perché sono ancorate nelle 

loro posizioni. 

     Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, specificando   

che i consiglieri segnalano le buche che vengono transennate ma 

poi abbandonate e il territorio circoscrizionale sta sprofondando. 
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    Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che afferma di 

essere stata contattata dai residenti di Via Paternò che segnalano la 

presenza di circa 20 frigoriferi: non è ammissibile che tale via sia 

presa di mira, si è stanchi di parlare sempre delle stesse cose e, 

non appena saranno nuovamente operative le commissioni, 

sarebbe opportuno porre l’attenzione su questi siti presi di mira, 

come per esempio Via Gallo e Via Mario Orso Corbino, che sono 

strapiene di ingombranti, dove la RAP ripulisce continuamente. Si 

complimenta con la RAP che risponde alle richieste di rimozione 

di rifiuti ingombranti. 

    Il Presidente dichiara che si è vittima di alcuni mascalzoni che 

rendono queste vie impraticabili. Da notizie apprese dagli organi 

di stampa, sembrerebbe che la RAP abbia trovato alcune risorse e 

abbia intenzione di  farsi carico dell’installazione delle telecamere 

in questi siti sensibili, perché non si possono continuamente  

bonificare tutti questi siti. Sicuramente il Consiglio proporrà 

alcuni siti da monitorare, pertanto, alla luce di questa 

dichiarazione da parte del Presidente Norata, ritiene opportuno 

invitarlo per discutere di tale possibilità. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che 

dichiara che le colpe infatti non sono della RAP ma dei cittadini 

incivili; ricorda che l’amministrazione, qualche  anno fa, aveva 

fatto una stretta mediatica di sanzioni e controlli ma, da un po’ di 
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tempo non sente più nulla e pensa che si sia allentata la morsa dal 

punto di vista sanzionatorio su queste zone prese di mira. Più volte 

sono state prodotte mozioni e richieste per l’installazione delle 

telecamere ma non sono mai state prese in considerazione. 

Adesso, forse, ci si è resi conto che andare a bonificare un’intera 

strada costi più dell’installazione delle telecamere, senza parlare 

dello smaltimento di questi materiali. In più tali siti, le scuole e i 

marciapiedi sono impraticabili. Spera che vengano finalmente 

installate tali telecamere. 

Il Presidente propone che durante l’incontro con il Dott. Norata 

si portino avanti diverse mozioni già proposte e che si possano 

attuare. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che propone di 

creare un centro di raccolta in ogni sito preso di mira. Considerato 

che in Via Paterno e Via Brasca non ci sono attività commerciali, 

sarebbe anche un modo per dare decoro alla città.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che 

specifica che sicuramente la RAP ha l’esperienza sul campo per 

valutare dove installare le telecamere: presume che dopo anni di 

bonifica la RAP sappia dove installarle; il Consiglio 

circoscrizionale può dare suggerimenti per tante postazioni come, 

ad esempio, via Placido Rizzotto. Auspica che vengano installate 

le telecamere per contrastare l’abbandono dei rifiuti ingombranti. 
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Il Presidente specifica che si parla di una situazione che non 

risolve il problema: sapendo che ci sono le telecamere chi vuole 

abbandonare i rifiuti ci penserà due volte, ma è vero che si è un 

poco allentata la morsa sanzionatoria per questi soggetti incivili. 

Si passa al II punto dell’O d. O ovvero “Approvazione verbale 

relativo alla seduta precedente”, con la lettura del verbale relativo 

al giorno 21/07/2020 approvato alle ore 10,00 per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 9; Votanti: 9;Voti 

Favorevoli: 9. 

Alle ore 10,05 escono i Consiglieri Adelfio, Prester e Terranova. 

Risultano presenti 6 Consiglieri. 

Il Consigliere Adelfio viene sostituito nella funzione di 

scrutatore dal Consigliere Ilardi. 

Si passa al   III punto all’O.d. G, ovvero “Atti ispettivi e funzioni 

propositive” e il Consigliere Bruschetta chiede di leggere 

l’emendamento da lui presentato. 

Il Presidente dichiara che l’emendamento va argomentato e 

aggiunge che  chi è locatario di un immobile  IACP e del Comune 

non paga l’IMU. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che 

evidenzia che, nell’ottica del fatto che il parere vada votato dopo 

alcuni approfondimenti, suggerisce di leggere l’emendamento così 
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si ha uno specchio completo di quello che potrebbe essere la 

proposta. 

Viene letto l’emendamento presentato dal Consigliere  

Bruschetta, che chiede di inserire dopo l’articolo 14 il seguente 

testo 14 bis “Riduzione per immobili IACP, per alloggi 

regolamentati e case assegnate dall’istituto Autonomo Case 

Popolari in applicazione alla legge all’art. I comma 754 delle 

legge 27 dicembre 2019 n. 60 si prevede l’azzeramento 

dell’aliquota IMU”.  

Il Consigliere Bruschetta specifica che l’emendamento 

scaturisce dal fatto che la legge prevede che la aliquota IMU  

possa oscillare o addirittura essere azzera rata, oppure applicarla 

all’uno e trentaquattro %; i beneficiari erano i proprietari ma era 

sbagliato, perché invece con queste somme lo IACP  può 

sistemare gli alloggi, le strade e i marciapiedi delle case popolari 

per la manutenzione. 

Il Presidente invita il collega ad ampliare l’emendamento. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo che 

consiglia che, se si vuole  portare un beneficio alle famiglie, 

affinché lo IACP si assuma l’obbligo di impiegare queste somme 

in manutenzione straordinaria e ordinaria per gli alloggi dell’IACP 

e se si deve approvare questo emendamento, sarebbe opportuno 
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inserire una clausola per mettere un vincolo affinché i beneficiari 

possano essere le famiglie. 

Il Presidente specifica che il beneficio non è attinente alla nostra 

materia e, poiché si parla di una legge nazionale, bisogna capire se 

la proposta è valida e se questa modifica è possibile, per cui la 

questione va approfondita. Infatti tutti i regolamenti si basano su 

direttive nazionali e poi si muovono all’interno, ma bisogna 

conoscere bene i criteri su cui devono basarsi. 

Esauriti gi argomenti, il Presidente, alle ore 10,16, chiude la 

seduta. 

       Il Segretario            Il Presidente 

Maria Concetta Calderone             Andrea Gulemi  
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 04/08/2020 10:11:01 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 04/08/2020 10:34:29 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 04/08/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 28/07/2020
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